
  

 
 

 

 
 

     令和６年度 ９月号 令和６年９月発行 

 学校行事予定 

《９月》 

28日(土) 村内川清掃 

30日(月) 生徒総会 

30日(月)～10月6日(日) 

      マイベスト生活リズムチェック 

《10月》 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「足し算の体育大会」 
校長 内生蔵 保人 

暦の上では寒露に向かう頃となりましたが、 

今年の異常な暑さの影響でしょうか、天気予報で

は夏日がまだ少し続くようです。 

保護者の皆様におかれましては、９月14日(土)

に実施した第75回体育大会をはじめ、本校の教育活動にご理解、ご協力、そして

温かい応援をいただき感謝申しあげます。 

今年度からは、例年10月に実施していた運動部活動の県選抜大会を行わないこ

ととなり、新川地区新人大会をその時期に移行しました。その結果、体育大会をよ

うやく１週間遅らせることができるようになりました。たった１週間の違いです

が、体育大会に向けての準備期間にも時間的な余裕が生まれ、1学期後半から夏休

み中、そして2学期当初の取組も昨年度までと比較すると、生徒が主体的に試行錯

誤する場を増やすことができました。保護者の皆様からのご意見の中には開催時

期や各競技のあり方等について貴重なご意見をいただいておりますが、体育大会

当日の目に見える結果だけでなく、生徒の体育大会に対する思いや新しいことに

挑戦してきた過程、さらには年間行事等にもご理解をいただきながら、本校ならで

はの、よりよい体育大会、よりよい学校行事を共につくっていきたいと考えます。 

さて、本校の体育大会は、平成25年度に全校生徒が140名を超えることを見越

して、平成 23年度の第 62回から３団構成となりました。昨今の生徒数は平成 22

年度以前と同様の 110 名前後となり、３団では競技や係分担を工夫しても困難な

場面が生じていました。また、今後は全校生徒100名前後で実施することを見据え

て、今年度より２団構成に戻すこととしました。 

はた目には団を一つ減らす引き算ですが、体育大会という情熱が込められてき

た行事を変更するということで、変更理由の説明から生徒の気持ちを聴くことを

はじめとして、やるべきことは大きな足し算となりました。特に３団で活動してき

た３年生にとっては思い入れのある自分の団がなくなることは、寂しいに違いあ

りません。６月に全校で行った学級会では、一人一人の意見や思いを聴きながら、

団の色、団役員の数、競技の内容、係活動等について自分事として体育大会を考え

直しました。７月には前期生徒会長が職員会議に出席し、生徒の意見を総括して発

表し、その意見をもとに、応援団長やデコレーション担当者、各係の人数や選手補

充のあり方など、細部にわたって計画を見直しました。生徒が計画段階から主体的

に取り組んだ足し算の体育大会はたくさんの努力の末ようやく新たなかたちとな

りました。 

新しい意見をまとめながら、いわゆる合意形成を図りながら、新しいことに挑戦

するには時間が必要です。また、結果に対する賛美だけでなく、努力を続けている

過程を認めていくことが何よりも大切です。１週間の移行の中で、残暑回避の効果

は小さくとも、生徒は相互に声をかけ合い、教師や保護者の方々から頑張りを認め

てもらいながら、充実感を得て、たくましく成長したと感じられると同時に、「努

力と感動は比例する」を改めて感じた体育大会でした。今後も一人一人の努力を認

め、認め合える姿を大切にしていきたいと考えます。２学期もどうぞよろしくお願

いいたします。  

第７５回体育大会 結果 
 
【競技の部】 総合優勝  赤団 
【応援の部】 最優秀賞  白団 
【デコレーションの部】 
         最優秀賞  白団 
【選抜リレー】１位 赤団（青チーム） 
【１０００ｍ走】1位 I.R. 
【１５００ｍ走】1位 I.S. 
【１００ｍ走】 ★は新記録 

女子  1年   Ｉ.R 
     2年  M.Y. 
     3年  O.K 
男子  1年  T.K. 

     2年  D.Y★ 
     3年  Y.G 

舟橋中学校の日々の様子（中

学校ＨＰ）は、右記のＱＲコ

ードからご覧になることが

できます 

    

ふ  … ふるさとに根ざし、広い世界に羽ばたく生徒 
な  … 仲間を思いやり、相手の立場になって考える生徒 
は …  
し  … 知る喜び、分かる喜びを求めて学び合う生徒 

目指す生徒像 

学校の教育目標 「学び」の精神をもち、仲間を思いやり、

たくましく生きる生徒の育成 

校外学習（１年） 

到達確認テスト（３年） 

合唱練習（放課後）開始 

壮行会 

県中学校駅伝競走大会 

県中学校文化祭 

中教研大会（給食なし） 

 

新川地区新人大会 

合唱練習（朝）開始 

専門委員会 

全校合唱練習 

合唱リハーサル 

ステージリハーサル 

前日準備  

学習発表会 

合唱コンクール 

振替休業 

 2日(水) 

  

3日(木) 

 4日(金) 

 5日(土) 

 6日(日) 

 9日(水) 

12日(土)～14日(月) 

 

15日(火) 

17日(木) 

18日(金) 

21日(月) 

25日(金) 

 

26日(土) 

 

28日(月) 

第75回体育大会 綱引き 



第７５回体育大会  ２つの闘魂！～仲間と共に熱き清き戦いを今～ 

２団編成になり、新たな歴史が始まった体育大会 各学年の生徒たちの思いをまとめました 

 

 

 

 団員の一員としての意識と自覚をもち、一人一人の持ち味を発揮する「協働の場」で 

一学年はたくさんのことを体験し、学び、心に響くものを得ました。 

 「頑張ろう」「チームワークが大切」「スポーツマンシップを」等、日頃つい口にする 

言葉をはじめての中学校体育大会で心身を通して再認識したようです。 

 

 

 

 

 

 

【副担任】 

 

 

 

 

 完成度が高い大会でした。競技・応援はもちろん、係の仕事、準備・片付けも含め、

２年生の誰もが頑張っていました。ルールからつくり上げた学年競技では、協力性の高

まりも見られました。３年生の姿から、来年の自分をイメージした人もいたようです。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

【副担任】 

 

 

 

 夏休み前から準備を重ねてきた体育大会。両団の勝利にかける思いも強く、苦労を抱え 

ながらも懸命に練習に励んできました。学年の壁を越え、団で一丸となって臨んだ本番。 

競技も応援も全力で取り組み、楽しく、思い出深い行事にすることができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【担任】 

 

１学年 運動会から体育大会に 

【生徒の感想】 

・学年を問わず交流できたのがよかった、来年も最高の体育大会をつくっていきたい。 

・練習がきつく体も痛くなったけど、小学校よりも楽しかったと思えました。 

・係の仕事や応援合戦等に頑張れたのは仲間のおかげです!ありがとう。 

・練習も本番もすごく疲れたけれど、終わったらすごく達成感があった。 

・総合優勝できなかったけど、優勝が全てじゃないことが理解でき楽しむことができた。 

学年種目「ぼーるのこのこ運搬中」 
【生徒の感想】 
・ダンスと演舞を完璧にするために、毎日の練習を頑張りました。 

・どの競技も手を抜かずに取り組み、互いに支え合えた場面がたくさんあって、最高の

体育大会にすることができました。 

・団で協力して励まし合いながら練習することが楽しかったです。違う学年の人とも

話せたのでよかったです。 

・どの団が賞を取るかわからず、緊張感や迫力のある大会で、本当に楽しかったです。 

・分かりやすく教えている３年生の姿を見て、私も３年生から学んだ事を来年につな

げたいと思いました。 

１００Ｍ走 
全力で駈けぬけます！ 

３学年 

【生徒の感想】 

・両団とも全力で楽しみながらお互いに気持ちを共感し合っていました。最後の体育大会

は大変だったけれど、とても楽しく、仲間との絆を深められるものになりました。 

・学年関係なく１つのチームとして一致団結できたところが良かったと思います。中学校

生活の中で大切な思い出になりました。 

・３年生の団内で対立することもあったけれど、当日はみんな、お互いを応援していて良

かったなと思いました。とても良い日になりました。 

・２団となり、変化したことがありましたが、今までで一番盛り上がり、両団とも熱く燃

えて楽しかったです。３年生としての自覚をもって頑張ることもできました。最高な体

育大会になりました！ 

舟橋村にお住まいの皆様へ 

いつも学校だよりを読んでいただき、ありがとうございます。舟橋中学校では、保護者の方々や地域の皆様と一緒に子どもの学び

を支えていきたいと考えております。今後とも学校だよりをご一読いただき、ご意見ご要望などをお寄せください。 

２学年 ３年生を見て、来年のイメージづくり 

体育大会 大成功！ 

学年種目「舟っ子の風」 

白熱した学年種目！ 

学年集合写真 


